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Cependant, si la page COVID 
semble bien tournée, le 
contexte économique comme 

international pèse sur le moral de 
chacun. La volonté municipale est 
de continuer à soutenir les plus 
vulnérables et à favoriser un bien vivre 
ensemble à travers des actions de 
cohésion, de rencontre et de partage. 
Par exemple, le repas des aînés a 
rassemblé près de 300 personnes, 
un véritable succès tout comme les 
dernières manifestations culturelles.
Les projets qui ont occupé le 
conseil durant la première moitié 
du mandat sont aujourd’hui lancés 
: la modernisation du complexe 
sportif et la rénovation des bâtiments 
communaux vont prendre du temps 
mais elles sont en cours. Dès le 
premier semestre 2024, ouvriront 
l’espace de coworking rue de St 
Augustin, la micro-crèche rue des 
Chenambeaux ou le hangar de 
stockage derrière la médiathèque. La 
deuxième tranche du lotissement de 
la Croix Clet va débuter également. Il 
s’agit donc maintenant de conduire 
ces chantiers en partenariat avec les 
services techniques intercommunaux 
dont l’organisation évolue avec 
l’arrivée de nouveaux agents.
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2023 s’achève. Au niveau communal, l’année 
fut riche. La forte participation aux événements, 
l’implication des associations tout comme la 
fréquentation de nos infrastructures sont les reflets 
de la vitalité de notre commune. Du point de vue 
économique, Saint Georges attire toujours de nouveaux 
professionnels avec de nouvelles activités, tout en 
conservant ses services. Ses entreprises rayonnent sur 
un large territoire. Nous profitons donc d’un dynamisme 
tout à fait appréciable et nous remplissons pleinement 
notre mission de polarité au sein de la communauté de 
communes Loire Layon Aubance.

Cependant, si la page COVID 
semble bien tournée, le 
contexte économique comme 

international pèse sur le moral de 
chacun. La volonté municipale est 
de continuer à soutenir les plus 
vulnérables et à favoriser un bien vivre 
ensemble à travers des actions de 
cohésion, de rencontre et de partage. 
Par exemple, le repas des aînés a 
rassemblé près de 300 personnes, 
un véritable succès tout comme les 
dernières manifestations culturelles.
Les projets qui ont occupé le 
conseil durant la première moitié 
du mandat sont aujourd’hui lancés 
: la modernisation du complexe 
sportif et la rénovation des bâtiments 
communaux vont prendre du temps 
mais elles sont en cours. Dès le 
premier semestre 2024, ouvriront 
l’espace de coworking rue de St 
Augustin, la micro-crèche rue des 
Chenambeaux ou le hangar de 
stockage derrière la médiathèque. La 
deuxième tranche du lotissement de 
la Croix Clet va débuter également. Il 
s’agit donc maintenant de conduire 
ces chantiers en partenariat avec les 
services techniques intercommunaux 
dont l’organisation évolue avec 
l’arrivée de nouveaux agents.

Le dossier le plus lourd concerne 
bien évidemment le contournement 
de Saint Georges. A l’heure où 
nous bouclons ce magazine pour 
l’impression, il n’est pas possible 
de vous donner des précisions. Le 
mois de novembre a vu apparaître 
des difficultés et de nombreuses 
questions. Elles devraient trouver 
des réponses début décembre. 
Les conseillers ont bien entendu 
les réserves et les craintes de 
certains saint-georgeois. Ils sont 
aussi conscients des contraintes 
écologiques, financières et 
structurelles. C’est en jugeant du 
bien commun qu’il devrait pouvoir se 
prononcer lors du conseil municipal 
du 18 décembre afin de remettre une 
réponse au département dans les 
temps impartis.
Quellle que soit l’issue de ce dossier, 
il nous faut maintenant préparer 
les projets à venir. Le CAUE a fait 
un travail remarquable, offrant des 
pistes pour valoriser notre centre-
bourg et donner une place de choix 
aux piétons et aux mobilités douces. 
L’avenir de la place Jumilly et de la 
rue Tuboeuf seront aussi au cœur de 
nos préoccupations prochaines.

Les mandatures précédentes ont 
su programmer les réfections des 
façades de l’Abbaye. Il convient 
maintenant de nous astreindre à 
poursuivre ce travail de conservation 
de notre patrimoine. Le réfectoire 
des moines tout comme l’intérieur 
de l’Abbaye doivent maintenant 
faire l’objet d’un véritable projet. 
Ces espaces publics doivent être 
modernisés afin d’améliorer l’accueil 
des habitants, de favoriser l’accès 
aux services et d’offrir aux agents 
un lieu de travail de qualité tout en 
valorisant l’intérêt historique de ce 
patrimoine. Un bureau d’étude a 
déjà produit un rapport qui servira 
de guide au conseil municipal. 2024 
permettra de partager nos visions 
du Saint Georges de demain. L’église 
doit aussi attirer notre attention : 
inscrite aux monuments historiques, 
son état devient préoccupant.
Je vous invite, au nom du conseil, 
à venir nous rejoindre le 13 janvier 
à 19h30 afin d’échanger sur ces 
nouvelles perspectives lors de la 
cérémonie des vœux du conseil 
municipal.
Je vous souhaite d’ici là, d’agréables 
fêtes de fin d’année.

Philippe Maillart



EN  BREF

11 novembre

C’est dans une ambiance 
conviviale qu’une soixantaine 

de personnes se sont rassemblées 
pour commémorer l’armistice du 
11 novembre 1918. Des habitants 
se sont joints aux anciens 
combattants, pompiers et élus 
pour déposer des fleurs sur le 
monument aux morts. Quelques 
enfants du conseil municipal 
d’enfants ont également assisté à 
la cérémonie sous un ciel dégagé.

octobre rose

Malgré un temps maussade, 
les élus et les membres 

du centre communal d’actions 
sociales (CCAS) étaient sur le 
marché mercredi 25 octobre pour 
vendre du jus d’orange pressé sur 
place au vélo mixeur au profit de 
la lutte et de la prévention contre 
le cancer du sein. Les bénévoles 
du centre de santé infirmier 
étaient également mobilisés 
pour distribuer des brochures de 
sensibilisation et répondre aux 
questions.

Spectacle de Magie

Plus de 200 personnes ont assisté 
au spectacle de magie du 12 

novembre. Enfants comme adultes 
étaient sous le charme du magicien 
Frank Veyrine et de son assistante. 
À la fin du spectacle, une rencontre 
avec les artistes a permis au public 
d’en savoir un peu plus sur leur art 
ainsi que sur les reptiles qui les 
accompagnent !

Forum Habitat séniors

Une cinquantaine de 
personnes étaient présentes 

à la réunion publique organisée à 
l’initiative du  Centre Communal 
d’Actions Sociales (CCAS). 
Une présentation des types de  
logement sénior a permis de 
répondre aux interrogations. Enfin, 
un questionnaire était proposé 
afin de permettre de définir des 
orientations pour les projets 
communaux à venir en matière de 
logement pour les séniors.

Plantations à l’entrée sud 
avec l’école lully

Les classes de l’école Jean-
Baptiste Lully sont allées 

contribuer aux plantations mettant 
ainsi la main à la pâte  dans 
l’aménagement de l’entrée sud. Les 
élèves ont pu rencontrer Toscane, 
le cheval qui réalise une partie de 
la préparation des sols. Le travail 
équin a pour intérêt de moins tasser 
la terre en plus d’éviter le recours 
aux machines. C’est également un 
petit plaisir pour les enfants !

Fête de la Science

Cette première édition de la fête 
de la science à Saint Georges 

est une belle réussite. L’ensemble 
des activités proposées ont affiché 
complet. Enfants, adolescents 
comme adultes ont pu profiter 
de ces animations pour assouvir 
leur curiosité. Rendez-vous l’an 
prochain pour davantage de 
propositions !
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Vous avez envie d’agir pour Saint Georges ? Vous avez un projet développant le lien social, l’entraide, la solidarité, 
la convivialité, le faire ensemble ou encore la préservation de l’environnement ? La commune souhaite soutenir les 
initiatives citoyennes en aidant financièrement des projets collectifs. 

Et si on vous aidait à réaliser vos idées ?

Vous avez une idée pour votre commune

1. Je remplisune fiche projet

3. Mon projetest validé

Le dossier est disponible à l’accueil 
de la mairie ou par mail :
mairie@saint-georges-sur-loire .fr

Votre dossier est étudié : conformité 
aux valeurs, faisabilité technique  . . .

LE FONDS DE PARTICIPATION DES HABITANTS EST LÀ
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Vous avez envie d’agir pour Saint Georges ? Vous avez un projet développant le lien social, l’entraide, la solidarité, 
la convivialité, le faire ensemble ou encore la préservation de l’environnement ? La commune souhaite soutenir les 
initiatives citoyennes en aidant financièrement des projets collectifs. 

Et si on vous aidait à réaliser vos idées ?

UN BUDGET CITOYEN EN 2024 

Vous avez une idée pour votre commune

1. Je remplisune fiche projet 2. Je présentemon projet

3. Mon projetest validé
4. Mon projetest réalisé

Le dossier est disponible à l’accueil 
de la mairie ou par mail :
mairie@saint-georges-sur-loire .fr

Tous les mois, un comité 
de pilotage composé d’élus 
et d’habitants se réunit .

Votre dossier est étudié : conformité 
aux valeurs, faisabilité technique  . . .

L’objectif du budget citoyen est de développer les valeurs portées 
par les journées citoyennes. De belles idées ont pu être réalisées 

durant ces journées : entretien et rénovation de mobiliers urbains, 
créations de nouveaux équipements, embellissement des espaces collectifs... Il 
nous semble aujourd’hui plus pertinent de soutenir ces initiatives citoyennes 
tout au long de l’année avec ce fonds de participation des habitants 
qui permettra de mieux répondre à la temporalité des porteurs de 
projets et de favoriser l’émergence de nouvelles idées.

Florence CHRÉTIEN, adjointe enfance, jeunesse, sport et éducation

se
RENCONTRER

EMBELLIR
MA VILLE

ANIMER
MON QUARTIER

FAIRE
ENSEMBLE

LE FONDS DE PARTICIPATION DES HABITANTS EST LÀ!



L’école Lully date des années 
70. Il devient nécessaire de 
programmer des travaux de 
rénovation sur plusieurs années. 
La première étape passe par la 
réfection des toilettes et devrait 
être réalisée durant le premier 
semestre 2024.

Suite à des problèmes 
d’évacuation courant 2023 
qui ont pu être résolus, il est 

devenu évident que la rénovation 
des toilettes de l’école était une 
priorité . Les enfants sont en 
effet sensibles à la vétusté d’un 
équipement devenu obsolète . Le 
projet est donc une rénovation 
complète . Un cahier des charges 
a été réalisé et transmis au 
responsable des services 
techniques intercommunaux 
qui se chargera du suivi et de la 
conduite du chantier en relation 

avec la municipalité . La volonté 
est de ne pas impacter les activités 
des enfants dans le cadre scolaire 
comme péri et extra scolaire . 
Il s’agit maintenant de trouver 
les entreprises . L’éxécution des 
travaux se fera en fonction des 
réactivités et disponibilités des 
professionnels .

Programmer la rénovation de 
l’école

Par la suite, le conseil municipal 
envisage de programmer la 
rénovation complète de l’école 
classe par classe . Pour cela, 
il s’appuiera sur les études 
énergétiques en cours pour 
garantir une isolation thermique 
conforme aux normes actuelles . 
Une étude de faisabilité sur un 
équipement photovoltaïque est 
aussi envisagé .

TRAVAUX - CHANTIERS
ÉCOLE LULLY
 RENOVATION DES TOILETTES
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N O U V E A U X 
CHEMINEMENTS

PÔLE SOCIO-CULTUREL
 AMENAGEMENT D’UN ENTREPOT
Situé derrière la médiathèque LaLuMé, le hangar appartenant 
à la commune est en travaux. L’objectif est de répondre aux be-
soins de stockage associatifs et municipaux

Au sol, le hangar d’une sur-
face de 250 m2 va être subdi-
visé . Une partie sera dédiée 

au centre social intercommunal 
L’Atelier et permettra de ranger le 
matériel actuellement stocké dans 
les containers qui pourront être 
par la suite vidés et évacués . Une 
pièce accueillera la réserve de la 
médiathèque, un espace de stoc-
kage supplémentaire qui faisait 
partie du projet initial . Cette pièce 
bénéficiera d’une hygrométrie et 
d’une température constantes 
permettant la conservations des 
documents . Enfin, un espace sera 

consacré au matériel muncipal et 
pourra accueillir les deux véhicules 
municipaux .
Le hangar va être équipé d’un 
plancher porteur afin de fournir à 
l’étage des lieux de stockage pour 
les différentes associations de la 
commune . 
Le bâtiment a été remis aux normes 
électriques et équipé d’un éclai-
rage basse consommation . Le por-
tail défectueux a aussi été changé .
Les travaux devraient se terminer à 
la fin du premier semestre 2024 pour 
un montant d’environ 100 000€ .

Parking du pôle socio-culturel

À la demande des usagers, un 
nouveau plan de circulation a été 

mis en place sur le parking du centre 
social, de la boîte à Malice et de la 
médiathèque LaLuMé . Désormais 
entrée et sortie sont différenciées 
pour plus de sécurité . Les tracés au 
sol ont été aussi repris pour plus de 
lisibilité .

Chemin piéton menant des Restos 
du Coeur à la médiathèque

Dans le premier semestre 2024, 
une connection sera établie pe-

remettant de cheminer à pied depuis 
les Restos du Coeur jusqu’à la mé-
diathèque LaLuMé . L’allée passera 
derrière le futur centre technique et 
longera le hangar de stockage pour 
déboucher derrière la médiathèque . 
Il permettra aux actifs de la zone 
d’Arrouët de profiter plus facilement 
de l’espace presse ouvert sur le 
temps du midi . 

Miguel Gil,
Adjoints aux bâtiments, chantiers, 
travaux, voirie et Sécurité Publique



Durant toute l’année, la collectivité a accueilli des 
stagiaires au sein des équipes répondant à la volonté 
politique de contribuer à la formaton et de permettre 
la découverte des missions de la collectivité.

À la cantine, au périscolaire, à la médiathèque 
LaLuMé, dans les services administratifs, la 
collectivité a accueilli une vingtaine de  stagiaires 

durant toute l’année . Dans la situation actuelle où il est 
souvent difficile de trouver un stage, c’est une manière 
de répondre aux besoins de formation des habitants .

Que ce soit pour un stage d’observation, dans le cadre 
d’une reconversion professionnelle aussi bien qu’un 
stage en activité ou un apprentissage, accueillir ces 
stagiaires demande un investissement des agents en 
poste . Ceux-ci ont cependant à coeur de transmettre 
leur expérience et d’expliquer leur métier .

L’accueil de stagiaire peut avoir un coût pour la 
collectivité car certains stages sont rémunérés ; c’est 
aussi l’occasion de profiter d’un regard neuf ou de 
compétences supplémentaires . Les stagiaires qui ont 
déjà une formation soulagent en effet les équipes .

«Il nous faut trouver un équilibre entre l’aide apportée et 
le temps nécessaire à un accueil de qualité», explique 
monsieur le Maire . «Il nous faut pouvoir proposer des 
tâches intéressantes et avoir la disponibilité.»

Toutes les demandes ne peuvent être malheureusement 
acceptées . «Nous restons une petite collectivité qui 
travaille à flux tendu», précise Marie Charpentier, 
directrice générale des services . «Certaines demandes 
sont trop spécifiques ou trop lourdes à mettre en place 
et nous ne pouvons y répondre favorablement.»

PERSONNEL MUNICIPAL
ACCUEIL DE STAGIAIRES
    UNE VOLONTÉ POLITIQUE PROFITABLE POUR TOUS
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DU CHANGEMENT AUX AFFAIRES SCOLAIRES
Après cinq années aux ressources humaines et aux affaires scolaires, 
Adeline HAYE-BEAUPERE quitte la commune pour une autre 
administration où elle souhaite se concentrer sur la mission RH . Elle 
a notamment mis en place pour la municipalité l’espace famille .
« J’ai été très heureuse de cotoyer les familles saint-georgeoises. 
Merci pour votre collaboration. Je sais que je vous laisse entre de 
bonnes mains», conclut Adeline .
La gestion des affaires scolaires est en effet reprise par Stéphanie 
MAILLY récemment arrivée sur le poste de direction du périscolaire . 
Les familles auront donc désormais une seule interlocutrice pour 
tous les aspects liés à l’enfance (périscolaire, temps méridien, espace 
famille et facturation) . Adeline et Stéphanie ont pu travailler ensemble 
quelques semaines afin d’assurer un tuilage sur ces missions .

Arnaud, en formation d’auxiliaire de bibliothèque de L’ABF
 (Association des bibliothécaires de France)

Mathis, élève de 3ème option armée sécurité en MFR

	 J’ai	voulu	faire	ce	stage	en	
police	municipale	car	je	voulais	en	
apprendre	plus	sur	ce	métier	qui	
se	rapproche	de	la	profession	que	
j’ai	toujours	voulu	faire,	gendarme.

					Le	stage	à	Lalumé	en	résumé:		
Une	entrée	professionnalisante	
dans	le	monde	des	bibliothèques,	
des	découvertes	culturelles,	des	
échanges	de	compétences

Océane, élève en Bac pro Service aux personnes et territoire

					Mon	stage	à	la	cantine	et	en	
périscolaire	était	ma	première	expé-
rience	professionnelle	:	il	m’a	permis	
de	confirmer	mon	choix	de	travailler	
avec	les	enfants.

Chloé, en reconversion professionelle

	 En	reconversion	profes-
sionnelle,	le	stage	me	permet	de	
confirmer	mes	attentes	et	m’ap-
porte	une	expérience	pour	passer	
le	concours	de	fonction	publique.



Au t o - e n t r e p r e n e u r s , 
professionnels ayant 
une activité sur plusieurs 

communes, petites entreprises 
ayant besoin ponctuellement d’une 
salle de réunion ou d’un bureau 
pour réaliser des entretiens, les 
professionnels cherchant des 
espaces de travail sur la commune 
ont toujours été nombreux . Cette 
demande a sensiblement augmenté 
depuis la période COVID avec le 
développement du télétravail . Si 
cette pratique s’est considérablement 
répandue, elle a aussi fait émerger un 
nouveau besoin pour ces travailleurs, 
celui de disposer d’un espace dédié à 
l’activité professionnelle qui permette 
de maintenir des liens sociaux 
notamment sur les temps de pause . 
C’est dans l’objectif de répondre à 
cette attente que la commission Vie 
économique travaille depuis plusieurs 
mois .
Mettre à disposition un équipement 
adapté aux besoins
Fin novembre les membres de 
la commission «vie économique 
et finances», ainsi qu’un Saint 
Georgeois, habitué au télétravail et 
interréssé par le projet, ont découvert 
le lieu . L’objectif de ces échanges était 
de préciser les attentes tant au niveau 
du mobilier que des équipements 
nécessaires .
La commune a signé une convention 
avec le bureau d’études Relais 
entreprise qui propose la mise 
en place de ce type de structure . 
Ce bureau a déjà travaillé avec la 
communauté de communes Loire 
Layon Aubance . Il a ainsi fourni des 
conseils précieux sur l’aménagement 
et sur l’organisation du lieu, réalisant 
des plans et proposant des 
fournisseurs spécialisés .

Un lieu permettant de nombreuses 
activités
L’espace coworking proposera 
deux salles de réunion pouvant 
accueillir une douzaine de 
personnes chacune  et équipées 
en matériel informatique pour les 
visioconférences . Dans les autres 
bureaux, sont répartis douze postes 
de travail ainsi qu’un poste destiné 
aux personnes à mobilité réduite . Le 
bâtiment dispose d’une connexion 
internet . Une salle de convivialité 
permettra les rencontres et pourra à 
l’occasion recevoir des événements 
plus importants comme un 
séminaire d’une vingtaine de 
personnes .
Des réservations à la carte
Les bureaux tout comme les salles 
de réunion pourront être réservés 
à la journée, à la semaine ou au 
mois . Un agent municipal aura pour 
mission de gérer le planning de 
réservation et de mettre en place 
le mobilier et le matériel selon 
les demandes . Sa mission sera 
aussi de favoriser la convivialité en 
proposant des animations .
En fonction des délais des 
fournisseurs, l’espace coworking 
devrait ouvrir courant mars 2024 . 
La grille tarifaire sera fixée en début 
d’année .

ECONOMIE
ESPACE COWORKING
 OUVERTURE AU PRINTEMPS
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De petits travaux pour l’ouverture 
pour garantir l’accessibilité
Le bâtiment a fait l’objet d’un rafrai-
chissement des peintures . Il a surtout 
été équipé de toilettes adaptées aux 
personnes à mobilité réduite (PMR) . 
L’ouverture de la porte a été revue et 
l’espace a été augmenté afin de per-
mettre à un fauteuil de disposer d’un 
rayon de giration suffisant .

Robert Noyer,
Adjoint aux finances et au 
développement économique

Le 2bis rue de Saint Augustin est un bâtiment communal ayant accueilli précédemment le Syndicat 
d’Eau de l’Anjou (SEA) avec des bureaux de différentes tailles sur trois niveaux : le conseil municipal 
a décidé d’en faire un espace de coworking.

contacts :
Intéressé par le coworking ? Vous voulez 
recevoir des informations et connaître 
les dates d’ouverture .
Adressez un mail à l’intention de Robert NOYER
à mairie@saint-georges-sur-loire .fr
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SOCIAL

PERMIS CITOYEN
 UNE AIDE DU CCAS POUR 2024

De petits travaux pour l’ouverture 
pour garantir l’accessibilité
Le bâtiment a fait l’objet d’un rafrai-
chissement des peintures . Il a surtout 
été équipé de toilettes adaptées aux 
personnes à mobilité réduite (PMR) . 
L’ouverture de la porte a été revue et 
l’espace a été augmenté afin de per-
mettre à un fauteuil de disposer d’un 
rayon de giration suffisant .

Chritina Livet,
 Adjointe aux actions 

sociales

contacts :
Intéressé par le coworking ? Vous voulez 
recevoir des informations et connaître 
les dates d’ouverture .
Adressez un mail à l’intention de Robert NOYER
à mairie@saint-georges-sur-loire .fr

Le Centre Communal d’Action 
Sociale (CCAS) mettra en place 
début 2024 une aide financière 
pour le permis de conduire.

Le principe est de proposer aux 
jeunes de 15 à 25 ans titulaires 
du code de la route, une aide 

financière pour passer le permis 
de conduire en contrepartie d’un 
engagement bénévole au sein 
d’une association partenaire . A ce 
jour, aucune condition financière 
n’est fixée pour le demandeur .
Des conventions en cours de signature
La signature de conventions est 
en cours entre le CCAS et six 
associations saint-georgeoises . Il 
s’agit du Don du sang, du centre 
de santé infirmier, de la Boîte à 
Malice, des Restos du Coeur, de 
Tritroc et de l’ADMR . D’autre part, 
une convention avec l’auto-école 
est aussi en cours . 

Des modalités simples
Si vous êtes intéressé, vous 
pourrez retirer un dossier à 
l’accueil de la mairie à compter 
du 1er février prochain . Ce dossier 
complété, il vous sera proposé un 
rendez-vous par le CCAS avec 
l’association afin d’établir une 
convention . Vous vous engagerez 
alors à faire un certain nombre 
d’heures au sein de l’association 
en fonction de l’aide accordée et 
selon vos disponibilités . Vous serez 
sous la tutelle d’un référent dans 
l’association . Les  aides seront 
débloquées progressivement en 
fonction des heures effectuées 
et versées directement à l’auto-
école .

Pour plus d’informations, rendez-
vous à l’accueil de la mairie .

VISITEURS À DOMICILE
 RELANCER LE DISPOSITIF EN 2024

La commission sociale souhaite 
relancer ce dispositif qui, à 
l’origine, avait été mis en place 
par le centre social et qui a cessé 
avec le COVID.

Rompre l’isolement qui touche 
certains saint-georgeois 
notamment les séniors, 

c’était l’objectif des visiteurs à 
domicile, un dispositif qui n’a 
pu être maintenu durant tout 
l’épisode épidémique récent .  La 
commission sociale cherche donc 
des bénévoles pour le relancer 
en 2024 . Leur mission sera de 

rendre visite à des personnes 
isolées géographiquement ou 
socialement . Cet engagement est 
à la carte, selon les disponibilités, 
avec la périodicité que l’on veut . 
Vous pouvez prendre contact :
- pour devenir visiteur à domicile
- si vous vous sentez isolé et que 
vous souhaitez recevoir des visites
- pour signaler une personne 
en situation de vulnérabilité ou 
d’isolement
mairie@saint-georges-sur-loire .fr
02 41 72 14 80
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CULTURE
ALLÉE NOIRE DU CHATEAU DE SERRANT
 UNE OUVERTURE AU PRINTEMPS
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Christine Jouan,
Adjointe à la culture, au 
tourisme et au patrimoine

Un chemin historique
Cette allée faisait partie jusqu’au 
XVIIIème siècle du Grand Chemin 
Royal qui reliait Paris à Nantes . Cette 
route allait depuis Angers jusqu’à 
Rochebreuil à Saint Jean de Linières 
pour ensuite traverser le village de 
Saint Martin du Fouilloux . Elle s’en-
gageait ensuite à travers les bois de 
Serrant, passait devant la façade du 
chateau pour rejoindre ensuite l’ab-
baye de Saint Georges . En 1763, est 
inaugurée une nouvelle voie de com-
munication : l’actuelle route départe-
mentale . L’allée noire doit son nom à 
son aspect particullièrement ombra-
gé .

Informations Françoise Capelle

L’allée Noire sera accessible du 1er mai au 30 septembre pendant 
les horaires d’ouverture du château pour bénéficier d’un accès sé-
curisé pour les vélos et piétons depuis le bourg jusqu’au château. 

Il s’agit d’une allée bordée de beaux arbres anciens qui reprend le tracé 
historique de l’ancienne route médiévale de Paris à Nantes, axe ayant été 
remplacé au XVIIIe siècle par la route départementale actuelle.

Dans l’optique de rapprocher le château des habitants de Saint Georges 
et de donner un accès aux nombreux cyclotouristes qui empruntent la 
Loire à Vélo, le prince et la princesse de Merode ont souhaité rétablir cet 
accès pour la saison touristique.

Rappel des horaires d’ouvertures 2024 : le château sera ouvert à partir 
du 30 mars jusqu’au 11 novembre 2024 du mercredi au dimanche et jours 
fériés, et tous les jours de juin à septembre, de 9h45 à 17h15.

Outre les visites des intérieurs meublés et du parc paysager, de nom-
breuses animations sont proposées : visites théâtralisées, chasse au tré-
sor, spectacles historiques et immersifs, nocturnes, etc...
Toute l’actualité du château est à retrouver sur le site internet 
www.chateau-serrant.net et sur les réseaux sociaux.

Après une ouverture très appréciée durant les journées du patrimoine, l’allée noire sera de nouveau 
accessible. Les propriétaires actuels ont ainsi le souhait de rétablir la liaison entre le bourg et le château. 

SOUVENIRS D’HABITANTES
 QUAND ON SE BALADAIT DANS L’ALLÉE NOIRE 

Jusque dans les années 50, l’allée noire était un lieu de promenade pour les 
familles saint georgeoises. On l’empruntait depuis le calvaire situé au niveau 
du cimetière et on y appréciait l’ombre de ses grands arbres. On profitait de 

ces moments de détente pour faire de belles photographies de famille.
Mesdame Delaunay et GoDement se souviennent de ces journées.
« Gamine, ma mère m’emmenait passer tout l’après-midi dans les champs pour 
s’amuser puis on prenait l’allée jusqu’au château. Pendant la guerre, on allait 
voir le blochaus et  les baraquements des allemands », se souvient Madame 
Godement. « Jeune fille, le dimanche,  on allait voir les garçons au foot puis 
on traversait la route nationale et on 
rejoignait l’allée à travers champ. Puis le 
champ a été exploité par des agriculteurs 
et il n’était plus possible de se promener 
au château. J’avais un privilège car je 
livrais le pain. Avec ma 2CV camionnette, 
j’allais jusqu’au pont pour sonner la 
cloche », raconte Madame Delaunay.

Photo de famille de Madame Delaunay datant 
de 1933 prise dans le champ jouxtant l’allée noire



La commune a signé avec le 
préfet et la gendarmerie en 
juillet 2021 le protocole pour 

mettre en place la participation 
citoyenne . Il s’agit de permettre 
à des habitants de s’engager 
pour améliorer la culture de la 
prévention de la délinquance . 
Quinze saint-georgeois résidents 
dans le bourg et dans la campagne 
sont ainsi devenus citoyens 
référents . Sous l’encadrement du 
maire, de la police municipale et 
de la gendarmerie, ils sont là pour 
prévenir en cas de faits inhabituels 
et pour porter assistance aux 

personnes vulnérables . En aucun 
cas, ils ne peuvent intervenir, leur 
rôle s’arrêtant à la vigilance et au 
signalement .

Vous pouvez candidater pour 
devenir citoyen référent auprès 
de la mairie . C’est un engagement 
bénévole sans condition de 
durée . Chaque postulant est 
reçu par le maire, la validation de 
la candidature se faisant par la 
gendarmerie après une enquête 
de moralité .

contact : 02 41 72 14 80 ou
mairie@saint-georges-sur-loire .fr

PARTICIPATION CITOYENNE
UN ENGAGEMENT POUR PRÉVENIR LA DÉLINQUANCE

VIE MUNICIPALE

Tentative d’intrusion dans la salle Beau Site, jeunes arbres cassés volontairement et bris de glace 
dans les salles communales, autant de nuisances qui ont un coût pour la commune et qui mettent 
parfois en danger. Le conseil municipal cherche des leviers pour limiter ces actes d’incivilités.

Des bâtiments sous alarme
Plusieurs fois vandalisé, le foyer 
des jeunes situé sur le complexe 
sportif a été mis sous alarme 
cette année . Ce dispositif semble 
avoir joué son rôle disuasif car 
aucune tentative d’intrusion n’est à 
déplorer depuis .
L’école Lully qui est fréquentée 
par de nombreux utilisateurs 
(enseignants, enfants, parents, 
périscolaires et accueil de loisirs), 
va faire également l’objet d’une 
mise sous alarme pour protéger le 
matériel qui y est stocké .
La vidéoprotection
Fin octobre un groupe de travail 
s’est réuni pour fixer un cahier des 
charges sur le projet de mise en 
place de la vidéoprotection à Saint 
Georges .

Ce dossier est mené main dans 
la main avec la gendarmerie 
nationale . Ce dispositif est en effet 
encadré de manière très stricte par 
la loi afin de garantir et préserver la 
vie privée . L’accès aux images est 
également soumis à des décisions 
de justice .
L’objectif est de déteminer un 
nombre de caméras qui permette 
de sécuriser les axes structurants 
est-ouest et nord-sud ainsi que 
les bâtiments publics notamment 
le complexe sportif, cible de 
dégradations régulières . Le choix 
d’un système évolutif permettant 
d’ajuster le nombre de caméras si 
besoin paraît également essentiel .
Le projet sera soumis à l’avis du 
conseil municipal pour être inscrit 
au budget 2024 en début d’année . 

SÉCURITÉ 
PROTÉGER LES BIENS ET LES PERSONNES

Miguel Gil,
Adjoints aux bâtiments, chantiers, 

travaux, voirie et Sécurité Publique

SOUVENIRS D’HABITANTES
 QUAND ON SE BALADAIT DANS L’ALLÉE NOIRE 

Photo de famille de Madame Delaunay datant 
de 1933 prise dans le champ jouxtant l’allée noire
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CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS
LES NOUVEAUX ÉLUS
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STÉPHANIE PREND LE RELAIS DE  DONATIEN

Après dix ans à piloter le CME, Donatien LANDRON, animateur jeunesse au centre so-
cial intercommunal L’Atelier, passe le relais à Stéphanie MAILLY . 
«Je suis très heureux d’avoir pris en charge le CME à Saint Georges où il est possible 

de réaliser de beaux projets avec les enfants. Je remercie les élus pour la place qu’ils donnent 
aux idées des enfants. Les plus gros projets auxquels j’ai 
contribués sont le parcours santé, la tyrolienne et le tour-
niquet. Il y a aussi eu beaucoup d’actions ponctuelles 
: les boums, Toutenkarthon, les repas du monde, etc... 
Mon plaisir, c’est de voir les enfants qui, en grandissant, 
continuent de s’engager au collège ou dans l’association 
des jeunes. Certains valorisent même leur parcours à 
l’âge adulte dans leur CV !»
La municipalité remercie vivement Donatien pour son 
implication durant toutes ces années . Référent pour 
l’association de jeunes et animateur, il reste un parte-
naire indispensable dans le domaine de l’enfance jeu-
nesse .

Les élèves de CE2, CM1 et CM2 
des deux écoles étaient réunis le 
14 novembre pour entendre les 
présentations des candidats.

Les 23 candidats se sont suc-
cédés sur la scène pour don-
ner leurs idées. Les places sont 
chères : seulement 13 d’entre eux 
seront élus.

Les programmes des candidats 
sont affichés place de l’hôtel de 
ville : boum, projet de plantation, 
nouveaux équipements, les en-
fants ne manquent pas d’idées !

Le 20 novembre : 161 enfants 
sont appelés aux urnes. Carte 
d’électeur, urnes, isoloirs, tam-
pons : tout est là pour une belle 
leçon pratique de citoyenneté.

C’est l’heure du dépouillement 
et de l’annonce des 13 nouveaux 
élus. Bravo à Kenzo, Lya, Louise, 
Victor, Lilou, Alice, Simon, Gabin, 
Clémence, Julie, Maya, Pola et 
Agathe.

Le 25 novembre : déjà au travail ! 
Il faut d’abord se former à ces 
nouvelles missions d’élus et 
rencontrer les prédécesseurs à 
l’occasion de l’inauguration du 
tourniquet.



RESTAURATION SCOLAIRE
 LE MARCHÉ À RENOUVELER EN 2024
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Karine Perrouin,
Conseillère déléguée

aux écoles

Margot Thomas, infirmière puéricultrice, 
sera la responsable d’une nouvelle 
structure d’accueil à Saint Georges. 
Située rue des Chenambeaux, 
la micro-crèche accueillera 
jusqu’à 14 enfants. Trois autres 
professionnelles assureront un 
encadrement solide permettant de 
palier à des absences.
Comment ouvre-t-on une crèche à 
Saint Georges ?
Après avoir rencontré les élus et les 
acteurs du secteur, j’ai rapidement 
été en contact avec la municipalité 
de Saint Georges qui m’a proposé 

le local . C’était une chance pour moi 
car trouver une location adaptée tout 
comme construire est très difficile en 
raison des règlementations . La mairie 
a été d’une grande aide, apportant 
un soutien important à mon projet . 
Les travaux qui ont été conduits 
avec beaucoup d’application me 
permettent de débuter mon activité 
dans des conditions idéales dont 
vont profiter tous les enfants .
Comment allez-vous fonctionner ?
La crèche sera ouverte de 7h30 à 
18h30 dans un premier temps mais 
les horaires répondront aux besoins 
des familles . Ma formation de 
puéricultrice me permet d’accueillir 
des enfants en situation de handicap 
ou souffrant de maladie chronique 
car je suis en capacité de faire les 
soins . Mon parcours m’a également 
sensibilisée à l’allaitement qui est 
souvent compliqué dans les accueils 
collectifs : mon souhait est d’offrir un 
espace pour les mamans qui veulent 
allaiter . J’envisage de proposer aux 
parents des temps d’échange pour 
répondre à leurs questions . Les 

professionnelles seront formées 
à l’utilisation de l’écharpe de 
portage, un bienfait pour les enfants 
comme pour les adultes . Enfin, je 
souhaite donner une dimension 
environnementale à mon projet : 
sensibilisation à la nature en profitant 
des extérieurs, tri et recyclage, choix 
de privilégier les jouets en bois . . . 
C’est dès le plus jeune âge qu’on 
apprend les bons gestes .

MICRO-CRÈCHE LES PETITS LIGÉRIENS
 OUVERTURE EN DÉBUT D’ANNÉE

Des travaux nécessaires
Local ayant eu plusieurs vies avant 
d’être racheté par la mairie pour y 
loger les Restos du coeur, la mai-
son qui accueille la micro-crèche 
avait besoin d’une remise aux 
normes actuelles tant électriques 
qu’en termes d’isolation . Le sys-
tème de chauffage obsolète a aussi 
été remplacé par une climatisation . 
Les pièces ont été remaniées pour 
respecter les réglementations des 
accueils de jeunes enfants . Enfin, 
une clôture permet de séparer la 
zone d’accueil de l’espace public .
Les travaux s’élèvent à 100 000 € 
environ, une dépense qui sera en 
partie compensée par le loyer .Contacts : les petitsligériens@gmail .com / Facebook : Les petits Ligériens

Le contrat avec Restoria pour les re-
pas des cantines arrive à son terme. 
Il convient donc de relancer un mar-
ché public.
Faire le bilan
Le conseil municipal souhaite d’abord 
faire un bilan de la prestation actuelle . 
Pour ce faire un questionnaire va être 
communiqué aux parents et aux en-
fants . Une enquête directe sera éga-
lement menée auprès des enfants sur 
le temps méridien . Afin de répondre 
aux attentes, un groupe de travail 

constitué d’élus, de représentants de 
parents d’élèves et d’agents munici-
paux va être formé .
Une cuisine centrale : un projet à 
plus long terme
Le projet de cuisine centrale n’est pas 
abandonné . C’est une réflexion com-
plexe dans un contexte économique 
peu favorable où les coûts d’une réor-
ganisation lourde des équipements et 
des denrées alimentaires sont difficiles 
à mesurer . La mise en place n’est donc 
pas envisageable pour le moment .

Priorité à la qualité pour nos enfants
Avec l’inflation, les contrats de pres-
tations ont déjà été renégociés plu-
sieurs fois . L’impact sur les familles 
est mesuré notamment avec la can-
tine à 1€ . La municipalité a aussi pris 
en charge une partie importante de 
ces augmentations . La volonté reste 
cependant de conserver une qualité 
de service avec des repas équilibrés 
dans le respect de la loi égalim, en fa-
vorisant les produits de saison et de 
proximité . 

ENFANCE
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Le conseil municipal du 13 novembre dernier a acté les entreprises retenues pour la seconde 
tranche du lotissement de la Croix Clet. Suivant le planning établi, les travaux d’aménagement 
devraient commencer mi-janvier 2024. Dans un même temps, débuteront les finitions de voirie et 
des espaces verts de la Croix Clet 1.

URBANISME

LOTISSEMENT DE LA CROIX CLET
 LA DEUXIEME TRANCHE PRÊTE A DEBUTER

14

L’objectif du conseil municipal dé-
sormais est de définir le prix de 
vente des parcelles, un calcul qui 

prendra en compte les frais engendrés 
par l’aménagement (voirie, espaces 
verts . . .) Il y a en tout 54 lots d’une sur-
face allant de 360 à 560 m2 . Douze de 
ces lots seront des locatifs en acces-
sion gérés par Maine et Loire Habitat . 
Les 42 lots restants sont en accession 
libre .
Un aménagement réfléchi
La construction actuelle sur le site va 
être prochainement déconstruite . Le 
point d’eau existant ainsi que la trace 
de l’ancien moulin seront eux conser-
vés afin de créer un point de rencontre 
pour les futurs habitants . Les chemine-
ments piétons seront tous équipés d’un 
éclairage solaire .
La prochaine étape
Dès le coût fixé, il sera proposé des 
rendez-vous avec les potentiels acqué-
reurs qui se sont manifestés auprès de 
la mairie . Ces rencontres se feront dans 
l’ordre des prises de contact .
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Suite aux délibérations, les dix-
neuf conseils municipaux ont 
rejeté la mise en place d’un plan 

local d’urbanisme intercommunal 
(PLUi) à l’échelle de la communauté 
de communes Loire Layon Aubance . 
Le plan local d’urbanisme (PLU) de 
Saint Georges sur Loire date de plus 
de dix ans . Il conviendra donc de 
lancer le travail pour le renouveler 
à l’échelle de la commune . Il devra 
cependant prendre en compte les 
nouvelles orientations notammant le 
Zéro artificialistaion nette des sols 
(ZAN), objectif de la loi Climat et Ré-
silience . Il devra également s’inscrire 
dans le plan local de l’habitat (PLH) 
et le schéma d’orientation territorial 
(ScOT), tous deux en cours d’élabo-
ration .

Par ailleurs, la communauté de com-
munes Loire Layon Aubance propose 
un accompagnement pour la révision 
des PLU des communes . Les ser-
vices de la CCLLA vont ainsi aider 
à l’écriture du cahier des charges de 
consultation des bureaux d’études 
en concertation avec les élus pour 
permettre de cibler les attendus spé-
cifiques . La communauté de com-
munes va également proposer la 
réalisation d’un groupement de com-
mandes pour le choix des bureaux 
d’études afin de mutualiser la procé-
dure de marché et une partie du tra-
vail à réaliser .

Yves Chevalier,
Adjoint à l’urbanisme, à 

l’aménagement et à l’environnement
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SERVICES TECHNIQUES
LE SECTEUR 1
        L’INTERCOMMUNALITÉ AU SERVICE DU QUOTIDIEN

16 23 agents 
communautaires
répartis en 2 services 

Espaces vert

Bâtiment/proximité

1 Responsable
Fabien arrazat 
1 Assitante

Tiphanie Paillard

2 chefs de 
services

Michel taillandier
Mickaël audiau

4 Communes
St Georges

Champtocé

La Possonnière

Saint Germain

Le Secteur 1

Les services techniques intercommunaux de la communauté de communes Loire Layon Aubance 
interviennent sur 19 communes sous la direction d’Alain DiamanTini. Ce territoire est divisé en 5 
secteurs. Saint Georges sur Loire dépend de l’équipe du Secteur 1.

Deux services pour le bien-vivre de tous

L’activité principale du service proximité 
est un service aux usagers : de la 
maintenance, de la petite réparation des 
bâtiments mais également l’installation 
de manifestations et la propreté urbaine . 
Les agents du service Espaces Verts ont 
eux pour mission l’entretien des lieux 
publics, y compris des terrains de sports 
et des cimetières . Ils peuvent également 
réaliser certains projets de plantation ou 
des installations d’aires de jeux . Ce sont 
aussi eux qui interviennent en cas de 
chute d’arbres durant les tempêtes .

La voirie n’est pas gérée par le secteur 1 : ce 
sont les agents du secteur 2 (Chalonnes) 
qui sont en charge de l’entretien des 
routes sur la commune .

Des interventions sur les demandes des 
communes

Les services techniques interviennent 
sur ordre des élus des communes . Les 
municipalités relaient les demandes 
des habitants via un logiciel spécifique . 
Le secteur 1 intervient alors sur les 4 
communes en fonction de l’urgence de 
la demande . Les services techniques 
restent prioritairement de la maintenance 
et du petit entretien . Certaines opérations 
complexes ou demandant des agréments 
spécifiques sont sous-traitées après 
l’accord des communes . Les agents 
assurent également un service d’astreinte 
tous les soirs en dehors des heures 
ouvrées . Ils interviennent alors sur des 
pannes électriques, des fuites, des 
animaux errants ou en cas de problème 
sur des locations de salles communales .



Actuellement les services techniques 
sont répartis sur trois sites : un dépôt à 
Saint Georges, un autre à Champtocé et 
les bureaux administratifs à la mairie de 

Saint Georges . Au début du deuxième semestre 
2024, un seul site, actuellement en construction 
dans la zone d’Arrouët, rassemblera l’ensemble 
des activités .

Le site regroupera les bureaux administratifs, 
des locaux de stockage différenciés, un garage 
permettant d’accueillir les véhicules ainsi qu’un 
atelier permettant les petits entretiens mécaniques . 
A l’extérieur, se trouveront une plateforme de 
stockage des matériaux ainsi qu’un bassin de 
récupération des eaux de toiture qui seront 
utilisées pour l’arrosage en période de sécheresse .

Le chantier est financé par les 4 communes 
du secteur 1 : Saint Georges, Saint Germain, 
Champtocé et la Possonnière . La répartition 
des coûts est définie en fonction de la taille des 
collectivités . 

Ce projet a démarré en 2019 suite à la création de la 
communauté de communes Loire Layon Aubance 
au 1er janvier 2017 . Il va permettre aux services 
techniques de disposer de 610 m2 d’extension dont 
245 m2 de bureau venant s’ajouter  aux 595 m2 

existants . Le maître d’œuvre est le cabinet JAHAN 
Architectes de Mûrs-Erigné . Le coût des travaux 
(bâtiment et aménagements extérieurs) est de 1 
636 000 € HT . Les travaux ont débuté mi-avril 2023 
pour une livraison prévue début mai .

Fabien ArrAzAt et Tiphanie PAillArd 
forment un nouveau binôme au 
secteur 1 depuis début octobre. 

Tipahnie Paillard vient du secteur privé 
où elle était assistante de direction . 
Après 15 ans d’expérience dans le 
domaine du traitement des déchets 
dangereux, elle souhaitait se rapprocher 
des préoccupations quotidiennes des 
habitants . Résidant elle-même sur le 
secteur, elle découvre aujourd’hui le 
fonctionnement de la collectivité .

Fabien arrazat exerçait dans la 
maintenance batimentaire au 
ministère des armées dans la région 
brestoise . Originaire de la région, 
ce nouveau poste lui permet de 
se rapprocher de sa famille . Il est 
heureux de pouvoir mettre à profit 
son expérience dans le batiment 
mais également ses connaissances 
dans le paysage, sa formation initiale .

UN SITE UNIQUE À SAINT GEORGES POUR 2024

INTERCOMMUNALITE

FUTUR CENTRE TECHNIQUE

UN NOUVEAU RESPONSABLE ET UNE NOUVELLE ASSISTANTE
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3RD’ANJOU
       TRAITEMENT DES ORDURES MENAGERES : DU DECHET A L’ENERGIE

Une fois la collecte des déchets réalisée chez les 
usagers, les ordures ménagères sont transportées 
à l’UVE de Lasse.

1. Tous ces déchets sont regroupés dans une 
grande fosse.

2. Ils sont ensuite enfournés pour être brûlés à 
1100°C.

3. Les restes solides restant sont refroidis 
pour devenir des mâchefers. Ils seront traités 
ultérieurement dans une unité spécifique pour 
être ensuite valorisés en sous-couche routière.

4. Quant à la fumée chaude issue des fours, elle 
passe dans des chaudières pleines d’eau afin 
qu’elle soit transformée en vapeur.

5. Une grosse part de la vapeur produite est 
ensuite utilisée pour produire de l’électricité. 70 
000 MWH sont produits par an, soit l’équivalent 
de la ville de Saumur. 15% est utilisée pour le 
fonctionnement de l’UVE, 21% est utilisée pour 
chauffer des serres de tomates situées à proximité 
de l’usine, le reste étant revendu à EDF.

6. Les restes de fumée traversent des filtres qui 
retiennent les polluants (principe du filtre à café). 
Après quelques traitements complémentaires, 
l’air traité est rejeté par les cheminées.

À compter du 1er janvier 2024, toutes les ordures 
ménagères des habitants des 3RD’Anjou seront 
valorisées énergétiquement à l’UVE de Lasse.

L’ASTUCE DES 3RD’ANJOU
Ne jetez pas vos biodéchets dans les contenants 
à ordures ménagères, ils sont constitués 
principalement d’eau, et ne présentent aucun 
intérêt à être brulés . Déposez-les plutôt dans 
un composteur . Les biodéchets représentent 
en moyenne 32% des ordures ménagères, vous 
diminuerez ainsi d’1/3 votre poubelle ! Les 3RD’Anjou 
peuvent vous mettre à disposition un composteur 
en participant à un forum, plus d’informations sur le 
site internet des 3RD’Anjou : www .3rdanjou .fr

108 kg/an/
habitant
contre 

247 pour la 
moyenne 
nationale

13 092 tonnes
d’ordures 
ménagères 
collectées en 

2022

Un geste de 
tri ancré chez 
l’habitant sur 
notre territoire
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Pour gagner quelques minutes, 
vous stationnez sur un trottoir, 

sur une piste cyclable ou un passage 
piéton et ce sont des dizaines d’en-
fants que vous mettez en danger ! 

Pour faire quelques mètres de moins, 
votre véhicule est garé sur le parking 
du cabinet de kinésithérapie et ce 
sont des patients souffrants de dif-
ficultés à se déplacer qui marchent 
pour vous !

Pour gagner du temps, votre véhi-
cule est stationné devant la caserne 
des pompiers et c’est un camion qui 
peine à aller sauver des gens !

Ensemble, luttons contre le 
stationnement gênant.

ECOLES

L’école maternelle Jacques Prévert va abor-
der les notions du «bien vivre-ensemble» et 
des «émotions» tout au long de l’année. Les 

enfants vont pouvoir vivre de nombreux projets 
: interventions musique, sophrologie et théâtre 
; projet littéraire de la citoyenneté ; semaine du 
goût ; forum des maths ; sorties en forêt ; mais 
aussi des liens avec les CP de l’école Jean-Bap-
tiste Lully. L’école accueille 80 élèves de la très 
petite section à la grande section. Trois ensei-
gnantes encadrent les trois classes accompa-
gnées de trois ATSEM. 
Quant à elle, l’école élémentaire Jean-Bap-
tiste Lully accueille 143 élèves répartis dans six 
classes. Les projets seront aussi nombreux : 
école au cinéma ; sorties théâtre du Quai ; spec-

tacle dans le cadre du contrat local d’éducation 
artistique (CLEA) avec la communauté de com-
munes Loire Layon Aubance et Villages en scène 
; correspondance avec une classe au bord de la 
mer ; projet citoyen CME ; piscine pour les CP-
CE1 et un grand projet hip-hop «Lullypop».
L’école de l’Abbaye a fait sa rentrée sous le thème 
d’un voyage autour du monde. Différents pro-
jets vont permettre aux enfants de découvrir les 
cultures, traditions et sports du monde. Un grand 
projet de classe de découverte se prépare pour 
les plus grands ! 164 enfants fréquentent l’école 
cette année. Des projets vont être proposés no-
tamment un temps fort pour le téléthon.
Nous souhaitons à tous les enfants une belle an-
née riche en projets et en apprentissage !

ATTENTION AU 
STATIONNEMENT 
DEVANT LES ÉCOLES
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L’ancienne boulangerie située 
au 60 rue nationale appartient 
à la commune . Elle avait été 

mise à la disposition de l’association 
Tri Troc à sa création, il y a trois 
ans . A cette époque, le futur de 
ce batiment était encore flou et 
l’activité de l’association encore 
incertaine . Les choses ont changé 
depuis . TriTroc connait un succès 
mérité avec un public régulier . 
La surface mise à disposition a 
d’ailleurs due augmenter au fil du 
temps . Le bâtiment quant à lui, 
souffre de vétusté, loin des normes 
locatives .
Le conseil municipal a fixé l’an 
dernier sa politique concernant 
ses bâtiments :  il convient de 
renover ceux qui trouvent une 
utilité et de vendre ceux dont les 
réhabilitations sont trop couteuses . 
L’actuel local de TriTroc rentre 
dans cette deuxième catégorie : 
sans isolation, loin des normes 
électriques actuelles et avec une 

accessibilité compliquée pour les 
personnes à mobilité réduite, le 
bâtiment est en mauvaise état et sa 
rénovation trop onéreuse au vue de 
sa valeur .
Les conditions d’accueil du public 
de Tritroc sont donc loin d’être 
satisfaisantes . Or, des locaux 
récents  situés rue du Grand 
Moulin aux normes actuelles se 
sont libérés récemment, TriTroc 
va pouvoir y déménager  dans le 
premier semestre . C’est donc dans 
un bâtiment sain, isolé, disposant 
d’un accès PMR que le public 
pourra désormais être accueilli . 
Le local bénéficie aussi d’un 
stationnement facilité .
Les élus ont conscience que 
l’emplacement n’est pas idéal 
et réfléchissent à une solution à 
moyen terme . Il s’agit de trouver 
un lieu pour accueillir des activités 
sociales telles que celles de Tritroc 
dans le centre-bourg .

TRITROC
 UN DÉMENAGEMENT NECESSAIRE
L’association quittera prochainement le 60 rue nationale pour aller rue du Grand Moulin dans un 
bâtiment plus récent afin de garantir de bonnes conditions d’accueil pour son public.

Programmée avant la reprise 
des compétitions, samedi 
16 septembre 2023, cette 
journée de football à 

destination des 7 et 8 ans (U9) nous 
a permis de rassembler 243 enfants, 
licenciés dans 15 clubs différents, 
de Cholet à Soulaire-Feneu pour 
les distances les plus grandes, 
en passant par l’agglomération 
angevine .
Comme toutes associations, nous 
avons sollicité la participation de 
partenaires privés pour nous épauler 
dans le développement de ce projet . 
Nous ne pensions pas recevoir autant 
de solidarité de la part du domaine 
privé, aussi nous avons pu offrir à 
chaque enfant un ballon (soit 243 
ballons) à la fin du rassemblement .
Des moyens importants
L’U .S . Saint Georges S/Loire 
Football en proposant ce nouveau 
rassemblement a souhaité innover 
en proposant une diffusion de 
photos/vidéos sur grand écran toute 
la journée, sur lequel tous les enfants 
ont pu se reconnaître en action . 
Sportivement, nous avons pu fournir 
de véritables buts U9 amovibles, 
ce qui a charmé et motivé tous nos 
jeunes buteurs . La collectivité nous 
a livré un terrain de qualité qui nous 
a permis d’avoir 7 terrains U9 tracés, 
chose exceptionnelle et rare dans le 
football associatif, qui mérite d’être 
valorisée .

L’USSG emmenée par son président Nicolas Ferragu ainsi qu’Emmanuel Charrier, coordinateur 
technique du club et porteur du projet, souhaitait créer un évènement sportif avec l’intention de 
réunir d’autres clubs de football. L’objectif était de fédérer les licenciés du club autour d’un projet 
commun axé sur les jeunes prioritairement avec la volonté de concevoir un évènement majeur, 
moderne et revenant chaque saison. Le tout était de savoir quelle envergure donner à cet évènement.

ASSOCIATION DES JEUNES
 NOUVEAU SUCCÈS POUR LE LABYRINTHE EN CARTON

L’association des jeunes et de la culture de 
Saint-Georges-sur-Loire a tenu du vendredi 
27 au dimanche 29 octobre 2023, l’événement 

Toutenkarton à la Salle Anjou 2000 . L’animation 
consistait à venir à bout de ce labyrinthe fait 
uniquement de cartons . Pour cette troisième 
édition, l’association a créé différents scénarios en 

fonction des tranches d’âge : une ambiance loup-
garou pour le samedi et Pac-Man, le dimanche . 
Pour cette édition, le labyrinthe est resté ouvert le 
samedi soir, pour une nocturne dans le noir . Cet 
événement a pu être réalisé grâce à la participation 
d’une vingtaine de jeunes de l’association et 
d’une dizaine de bénévoles . De plus, il a été 

rendu possible grâce à une subvention 
du département et avec l’aide de la 
commune, notamment avec le prêt de la 
salle et de matériel . Plus de 120 personnes 
ont été accueillies dès l’âge de 6 ans ainsi 
que 67 jeunes venant de centres de loisirs 
et d’espaces jeunesse .
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Programmée avant la reprise 
des compétitions, samedi 
16 septembre 2023, cette 
journée de football à 

destination des 7 et 8 ans (U9) nous 
a permis de rassembler 243 enfants, 
licenciés dans 15 clubs différents, 
de Cholet à Soulaire-Feneu pour 
les distances les plus grandes, 
en passant par l’agglomération 
angevine .
Comme toutes associations, nous 
avons sollicité la participation de 
partenaires privés pour nous épauler 
dans le développement de ce projet . 
Nous ne pensions pas recevoir autant 
de solidarité de la part du domaine 
privé, aussi nous avons pu offrir à 
chaque enfant un ballon (soit 243 
ballons) à la fin du rassemblement .
Des moyens importants
L’U .S . Saint Georges S/Loire 
Football en proposant ce nouveau 
rassemblement a souhaité innover 
en proposant une diffusion de 
photos/vidéos sur grand écran toute 
la journée, sur lequel tous les enfants 
ont pu se reconnaître en action . 
Sportivement, nous avons pu fournir 
de véritables buts U9 amovibles, 
ce qui a charmé et motivé tous nos 
jeunes buteurs . La collectivité nous 
a livré un terrain de qualité qui nous 
a permis d’avoir 7 terrains U9 tracés, 
chose exceptionnelle et rare dans le 
football associatif, qui mérite d’être 
valorisée .

Des efforts pour un beau succès
Les «U’KIDZ», ce sont 243 enfants, 
35 équipes et éducateurs(trices), 
140 matchs, 1400 minutes de 
football, environ 750 visiteurs pour 
cette 1ère édition, 70 bénévoles 
de 7 à 77 ans, du premier mail au 
dernier tour de clé le samedi soir .
Mais c’est avant tout la 
coordination et la collaboration de 
nombreux efforts et compétences, 
quelques nuits blanches, le 
partage d’instants familiaux et la 
satisfaction d’avoir dépassé nos 
attentes quant à la qualité de 
la prestation, de l’accueil et des 
retours élogieux des éducateurs . 
Des souvenirs pour les enfants, un 
moment fort pour le club .
L’avenir déjà dans les têtes
Le nom «U’KIDZ» est évocateur 
car l’enseigne de grande 
distribution de la commune a 
collaboré majoritairement pour la 
réussite de notre rassemblement 
et nous permettra, de par leur 
confiance, d’envisager un plus 
grand rayonnement de cette 
festivité à l’avenir .
Il est évident que les «U’KIDZ» 
pourront prendre une place 
prépondérante dans le football 
départemental, avec le projet de 
réfection du complexe sportif et 
l’appui de la municipalité, peut-
être pourrions-nous doubler le 

nombre de participants dans 
les saisons à venir . Nous avons 
des tonnes d’idées pour faire de 
cet événement une journée hors 
norme pour les saisons futures . 
C’est notre objectif !
Prochaine édition samedi 14 
septembre 2024 .
D’autres projets pour l’année
L’union Sportive Saint Georges 
Sur Loire se consacre également à 
l’organisation d’autres événements 
majeurs comme le bal du foot, 
une soirée dansante autour d’un 
repas dans une ambiance festive, 
samedi 24 février 2024 (au menu 
tartiflette, tarif 24€/adulte - 11€/
enfant -12ans) sur réservation à la 
salle Beausite .
L’USSG organise également 
le traditionnel tournoi inter-
quartiers du jeudi de l’Ascension 
(9 mai 2024) . C’est une 
manifestation divertissante et 
familiale qui permet aux «Saint-
Georgeois(es)» de se rassembler 
dans un esprit de convivialité et de 
camaraderie autour d’un tournoi 
de football au stade municipal, 
ouvert aux licenciés(ées) et non-
licenciés(ées) habitant, travaillant 
ou étant membre d’une association 
à Saint Georges Sur Loire .
contact : ussgfoot@orange .fr
site internet : 
ussaintgeorges .footeo .com

L’USSG emmenée par son président Nicolas Ferragu ainsi qu’Emmanuel Charrier, coordinateur 
technique du club et porteur du projet, souhaitait créer un évènement sportif avec l’intention de 
réunir d’autres clubs de football. L’objectif était de fédérer les licenciés du club autour d’un projet 
commun axé sur les jeunes prioritairement avec la volonté de concevoir un évènement majeur, 
moderne et revenant chaque saison. Le tout était de savoir quelle envergure donner à cet évènement.

L’ensemble des participants du rassemblement U’Kidz U9
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Sous la présidence de Julien 
Barré qui a été renouvelée 
suite à l’AG du 30 juin 

2023, le club compte cette année 
20 jeunes et 48 adultes dont 6 
féminines : une première depuis 
des années !!!
Le club accueille cette année un 
nouvel entraineur Philipe Dronne ! 
Nous lui souhaitons la bienvenue !
Nous pouvons compter sur une 
équipe « Jeune », six équipes 
« Loisir », une équipe pour la 
Coupe de l’Anjou et le retour d’une 
équipe « Traditionnelle Senior » 
manquante depuis 8 ans pour 
porter haut et fort les couleurs du 
club à travers tout le département .

Nous leurs souhaitons à tous de 
bons matchs et n’hésitez pas à 
venir les encourager !
Nous sommes fiers d’organiser 
plusieurs compétitions Loisir tout 
au long de l’année, qui réunissent 
à chacune d’entre elles, une 
soixantaine de participants .
Cet engouement fait de notre club, 
un club dynamique, sans cesse en 
progression et fier de représenter 
notre ville . A cette occasion, nous 
en profitons pour remercier la 
mairie pour le  prêt de la salle 
Anjou 2000 .
D’autre part, comme tous les ans 
le Club organise le 9 JUIN 2024 à 
la Salle Anjou 2000 son « Tournoi 
Ouvert à tous » .

Accessible aux amateurs ou 
licenciés de tout le département, 
c’est un tournoi qui se déroule 
dans une ambiance conviviale 
et familiale . Un seul mot d’ordre : 
se faire plaisir et éventuellement 
gagner  !
Et enfin, pour valoriser le club, 
celui-ci s’est doté d’un nouveau 
logo, et s’attèle à communiquer   
davantage notamment en 
partageant ses moments forts 
via les réseaux sociaux ; n’hésitez 
pas à suivre l’actualité du club 
sur Facebook ou sur notre site 
internet .

TENNIS DE TABLE
 UNE BELLE SAISON 2023/2024 EN PERSPECTIVE !
Que ce soit pour découvrir un nouveau sport, se perfectionner ou juste se faire plaisir,  le club de 
Ping qui fêtera ses 30 ans en 2025 est là pour vous accueillir avec bienveillance et bonne humeur.

contacts :
mail : ping .stgeorges@gmail .com
Facebook : Tennis de Table St Georges S/Loire
http://tennisdetablesaintgeorges .e-monsite .fr

ELAN LIGÉRIEN BASKET
 UN SOUTIEN À LA LIGUE CONTRE LE CANCER

L’opération a débuté avec les filles dans le cadre 
d’octobre rose et la vente de crêpes qui a permis 
de récolter 267€ de bénéfices . A cette somme, le 

bureau du club a souhaité apporter sa contribution 
en offrant une partie des denrées ayant servi à la 
confection des crêpes . Ainsi ce sont 287€ qui vont 
être reversés à la Ligue contre le cancer .
Les garçons poursuivent à leur tour avec le Movember . 
Le club reversera 1€ par joueur se laissant pousser la 
moustache durant le mois de novembre . La moustache 
est en effet le symbole de cette action visant à financer 
des projets en faveur de la santé masculine .

agenda du club :
Concours de palet le vendredi 22 mars 2024 à La 
Possonnière
Camp basket du 22 au 24 avril 2024
Assemblée générale le jeudi 27 juin 2024



VIE ASSOCIATIVESPORT

23

Tu as pris tes fonctions d’entraîneur 
au sein du club Loire Endurance 
Athlétisme (LEA) au début de 
cette saison 2023/2024 . Peux-tu, 
tout d’abord, te présenter et nous 
parler, en quelques mots, de ton 
parcours d’athlète de haut niveau et 
d’entraîneur ?
Je m’appelle Tarik Bouzid, 46 ans, 
ancien athlète de l’équipe de France . 
J’ai été plusieurs fois champion de 
France et vice-champion de France 
du 10 km sur route et sur semi-
marathon . Vainqueur de plusieurs 
marathons internationaux . J’ai 
commencé ma carrière d’entraîneur 
à la fin de ma carrière d’athlète en 
2015 . Au début, j’ai commencé par 
des suivis de sportifs en individuel . 
J’ai entraîné beaucoup d’athlètes de 
haut niveau tels que Hamid Essaïd et 
Driss Bouharoui . Ensuite, j’ai rejoint 
le staff technique de l’Intrépide 
d’Angers qui est devenu l’Entente 
Angevine Athlétisme (E2A) après son 
regroupement avec l’Entente Nord 
Anjou Athlétisme (ENA) .
Comment as-tu connu l’existence 
d’un club d’athlétisme à Saint 
Georges sur Loire ?
J’ai connu l’existence du club par 
l’intermédiaire de Sylvain Cesbron 
(ex-entraîneur de LEA) et de 
Benjamin Féquant (triathlète angevin 
et gérant du magasin Endurance 
Shop Angers) .
Quels ont été tes ressentis par 
rapport à ton accueil au sein du club 
et comment se sont passées les 
premières séances d’entraînement ?
L’accueil a été magnifique . J’ai 
senti que le club était une grande 
famille avec une bonne ambiance 
et beaucoup d’entente entre les 
athlètes . Les premières séances 
se sont bien passées . Je me suis 
retrouvé face à un groupe motivé 
et sérieux aux entraînements, avec 
l’envie de progresser dans une 
ambiance légère et sympathique .

Tu entraînes également en parallèle 
des athlètes de haut niveau . Comment 
t’adaptes-tu aux spécificités d’un 
public amateur voire débutant dans 
la course à pied ?
Chaque athlète est unique, c’est 
pour cela que je prends le temps 
d’établir une communication 
efficace, transparente et ouverte afin 
de comprendre leurs objectifs, leurs 
niveaux de compétences physiques 
et leurs besoins spécifiques afin de 
planifier des entraînements adaptés 
aux objectifs et au niveau de l’athlète .
Quels sont tes objectifs et tes projets 
pour LEA ?  
Mon objectif est d’apporter mon 
savoir-faire acquis avec mon 
expérience du haut niveau . Je 
souhaite faire progresser tout le 
groupe sans exception et que tous les 
licencié(e)s y trouvent leur compte .
Pour terminer, quel message 
adresserais-tu aux personnes qui 
hésiteraient à rejoindre le club Loire 
Endurance Athlétisme ?
Je leur conseillerais de ne pas perdre 
du temps à s’entraîner seules . Dans 
le club, il y a une bonne ambiance 
et une bonne entente avec un 
bon suivi propice aux progrès et à 
l’épanouissement du sportif . Il faut 
savoir que je mets tout en œuvre pour 
offrir un environnement chaleureux 
et inclusif pour tous les niveaux de 
compétence .

LOIRE ENDURANCE ATHLÉTISME
 UN NOUVEL ENTRAINEUR

Le club LOIRE ENDURANCE ATHLÉTISME (LEA), créé en septembre 2016 et affilié à la Fédération Française 
d’Athlétisme, a recruté un nouvel entraîneur. En septembre dernier, Tarik BOUZID, entraîneur diplômé et 
ancien athlète de haut niveau, a repris les rênes de l’entraînement des athlètes Saint-Georgeois.

contacts :
LOIRE ENDURANCE ATHLÉTISME
Entraînements les mardis et jeudis 
de 18h45 à 20h15 .
7 Rue du Stade, Saint-Georges-sur-Loire
leathletisme49@gmail .com
Jérémy Leblond (Président) 
0620839378



BOULE DE SABLE
     LES AMIS DE LA SALLE AU TOP !
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SAMEDI 20 FEVRIER - 20h30 - SALLE BEAUSITE 
Tarif : 9 / 7€ - Réservations : 06 25 90 02 63

Comme chaque année, les 
amateurs d’improvisation ont 
rendez-vous à la salle BeauSite, 
le 20 février prochain avec Les 
Givrés de L’impro pour une soirée 
pleine de rires au profit d’une 
bonne cause.

Le match d’improvisation 
théâtral a été créé en 1977 à 
Montréal par Robert Gravel et 

Yvon Leduc voulant casser l’élitisme 
du théâtre en parodiant le hockey 
sur glace très populaire au Québec, 
d’où le décorum : deux équipes 
s’affrontent avec des maillots de 
hockey mises en scène par un 
arbitre qui donne des thèmes de 
catégorie libre ou imposée ( à la 
manière du théâtre de boulevard, 
d’une comédie musicale etc...)

Dès 1989 des ligues amateurs 
se sont créées en France et en 
1994 à Angers : la LIMA (Ligue 
d’Improvisation Angevine). Les 
Givrés de l’Impro réunissent depuis 
2009 des comédiens professionnels 
et amateurs issus pour la plupart 
de la LIMA, avant tout amis, qui 
organisent régulièrement des 
tournées internationales au Québec 
et au Maroc.
Ils ont choisi comme lieu de 
spectacle « à domicile » des matchs 
d’impro St Georges sur Loire en 
partenariat avec l’association 
Monplaisir-Solidarité qui fait de la 
prévention de santé dans les écoles 
du Haut Atlas et la mairie de St 
Georges.

Venez assister à ces joutes verbales 
et voter à chaque improvisation 
pour l’une ou l’autre équipe. Pensez 
à vous munir vous d’une brosse 
à dents neuve (si possible pour 
enfant) car elles trouveront des 
jeunes bouches à entretenir très 
prochainement.

LES GIVRÉS DE L’IMPRO
 RIRE POUR LA BONNE CAUSE

SPORT / 
CULTURE

La société de boule de sable 
«Les Amis de la Salle» 
est devenue championne 

régionale 2023 de boule de sable 
(discipline inscrite au patrimoine 
culturel immatériel de l’UNESCO 
depuis 2012), en septembre dernier 
à Bélligné en Loire-Atlantique.

C’est une belle performance 
puisque c’est la première fois que 

«Les Amis de la Salle» remportent 
ce challenge, parmi les onze 
sociétés présentes soit plus d’une 
cinquantaine de joueurs, depuis 
sa création en 1987 et l’existence 
de cette compétition.

Nos adhérents se réunissent 
régulièrement chaque vendredi 
après-midi pour pratiquer ce 
jeu, s’entraîner et progresser, le 

tout dans la convivialité, pour les 
joueurs les plus aguerris comme 
les novices, quand la météo le 
permet...

Quand ce n’est pas le cas, jeux de 
cartes, fléchettes, palets, jeux de 
société sont de sortie dans nos 
locaux et pétanque si les éclaircies 
reviennent...

contacts :
mail : les .amis .de .la .salle@gmail .com

L’équipe victorieuse du challenge régional 2023



En mai dernier, les écoles de musique et de danse de la Communauté de Communes Loire Layon Aubance et 
celle de Mûrs-Erigné se sont réunies en une seule association : Le Quartet. L’objectif ? Professionnaliser le 
fonctionnement et mieux répondre à la demande via, notamment, la fidélisation des professeurs et l’engagement 
de bénévoles.
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11 sites

d’enseignement

dont

Saint Georges
20 disciplines

et instruments 

pour tous les 
âges
 

1150 élèves :

la plus grosse 
école de 
musique 
d’Anjou

LE QUARTET
 LES ÉCOLES DE MUSIQUE FUSIONNENT

Infos et contact :

https://lequartet.fr

 

Saviez-vous que, chaque 
semaine, des cours de piano 
et de guitare classique ont 

lieu dans les locaux de l’ancienne 
bibliothèque ? Organisés jusqu’alors 
par l’Ecole Intercommunale de 
Musique Loire-Layon, celle-ci a 
rejoint Le Quartet, une association 
de quatre écoles de musique et 
de danse qui compte cette année 
54 enseignants pour plus de 1150 
élèves.
A Saint-Georges, les cours donnés 
par Marieke Leblond (piano) et 
Gilles Sablin (guitare classique) 
rassemblent au total 11 élèves, 
un maigre contingent – d’autant 
que Le Quartet compte dans ses 
effectifs 47 Saint-Georgeois !

«Mieux nous ciblerons les 
besoins des habitants en 
matière de formation musicale, 
plus la demande pour telle ou 
telle pratique sera forte et plus 
nous serons poussés à ouvrir 
des créneaux supplémentaires 
ou à proposer des nouvelles 
activités sur la commune de 
Saint-Georges», explique Marie 
Rochefort, Directrice du Quartet.
Au total, près de cinquante 
activités sont proposées par 
l’association, depuis l’éveil musical 
(à partir de 5-6 ans) jusqu’aux 
pratiques collectives, en passant 
par la formation musicale et 
instrumentale. Cuivres, cordes, 
percussions, vents, sans oublier 

le piano et le chant : il y en a pour 
tous les goûts !
Pour ceux qui hésitent à sauter 
le pas, des concerts et des « 
auditions » (petit concert d’1h, 
1h30 maximum, axé sur la pratique 
d’un instrument ou d’un petit 
ensemble) sont programmés toute 
l’année, accessibles au grand 
public et, le plus souvent, gratuits.
Le Quartet organisera ses 
Portes ouvertes du 10 au 15 juin 
prochain : l’occasion d’assister 
à des cours de musique sur les 
onze sites d’enseignement. Pour 
plus d’information, visitez le site 
Internet de l’association : 
www.lequartet.fr.
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Amanda et son fils Kenzo se sont 
lancés dans une aventure familiale 
depuis début septembre : ouvrir leur 
propre foodtruck.

Deux ans de préparation pour 
réaliser ce projet ! «Nous 
pensions être prêts cet été 

mais l’aménagement de la caravane a 
finalement été plus long que prévu», 
précise Amanda . Complétement Food 
propose des burgers, des frites et 
des box de pâtes faits maison . Même 
les pâtisseries sont confectionnées 
par Kenzo qui a un CAP de pâtissier . 

COMPLETEMENT FOOD
             UN FOOD TRUCK PLACE MONPROFIT

Etienne Chevalier et Sébastien 
Bessonneau se sont installés 
au 11 rue des fontaines en mai 
dernier. C’est un retour aux 
sources étonnants pour ces deux 
charpentiers qui ont fait leur 
apprentissage à Saint Georges.

Voilà un an que les deux 
associés  ont créé leur 
entreprise . Avec un 

savoir-faire acquis auprès des 
Compagnons et avec leurs vingt 
ans d’expérience, ils proposent 
des travaux de charpentes 
neuves ou en rénovation, des 
ossatures bois, des bardages et 
aménagements extérieurs type 
terrasses ou clostrats . Ils font 

également des traitements et 
des renforts de charpente en 
résine . Natifs de Saint Georges 
et de Saint Germain, Etienne et 
Sébastien souhaitaient exercer 
dans le secteur, le positionnement 
de Saint Georges leur permettant 
de rayonner facilement d’Angers à 
Ancenis . 
«Nous souhaitons participer 
activement à la vie locale 
notamment en apportant un 
soutien à la vie associative à la 
mesure de nos moyens», explique 
Etienne . 
Leur souhait est de faire construire 
leur propre atelier quand leur 
activité se sera développée en 
restant sur la commune . 

NOUVELLES INSTALLATIONS

CHEVALIER BESSONNEAU
     DEUX NOUVEAUX CHARPENTIERS À SAINT GEORGES

LA PERLE RARE
 COWORKING FAMILIAL

DDerrière un paravent, les enfants profitent 
de jeux adaptés à tous les âges et restent 
toujours sous surveillance. De l’autre 

côté, les parents disposent de six places pour 
travailler. Les boissons sont offertes «comme à 
la maison», précise Sonia Veyrunes pour qui la 
convivialité du lieu est fondamentale.
Sonia Veyrunes profite depuis l’ouverture d’un 
accueil chaleureux des saint-georgeois. C’est 
une récompense qu’elle sait apprécier car 
la mise en place de ce projet novateur lui a 
demandé beaucoup d’efforts pour trouver les 
conseils et les soutiens. Vous pouvez réserver 
votre espace de travail à l’heure, à la demi-
journée ou à la journée complète.

la Perle rare - 40 rue nationale
Ouvertures 
Du mardi au vendredi 
et le samedi matin des semaines impaires .
réservAtiOns et infOrmAtiOns

laperlerare .coworkingfamilial@gmail .com
06 .67 .39 .50 .80

Sonia Veyrunes a ouvert à la fin de l’été un espace dans le bourg où les entrepreneurs peuvent 
concilier leur activité professionnelle et leur vie de parents. La Perle Rare permet en effet de 
trouver un lieu de travail et de bénéficier d’un temps de surveillance pour leurs enfants, un 
concept qui permet de développer son entreprise tout en voyant son enfant grandir. 

COntACt :
07 63 87 48 82 ou 06 59 27 40 02
chevalier .bessonneau@gmail .com
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Amanda et son fils Kenzo se sont 
lancés dans une aventure familiale 
depuis début septembre : ouvrir leur 
propre foodtruck.

Deux ans de préparation pour 
réaliser ce projet ! «Nous 
pensions être prêts cet été 

mais l’aménagement de la caravane a 
finalement été plus long que prévu», 
précise Amanda . Complétement Food 
propose des burgers, des frites et 
des box de pâtes faits maison . Même 
les pâtisseries sont confectionnées 
par Kenzo qui a un CAP de pâtissier . 

«Nous avons choisi de travailler avec 
des fournisseurs locaux : les bouchers 
de Saint Germain, les Jardins de Julien, 
Laurent le fromager, la boulangerie 
la Florella mais aussi la brasserie la 
Papposilène. Chez nous, pas de surgelés ! C’est 
beaucoup de préparation», précise 
Kenzo . La carte déjà riche varie en 
fonction de la saison . 
Leur souhait est de proposer rapidement 
paninis et gauffres . Ils proposent 
également leurs services pour des 
animations publiques ou privées .

CarvraC, c’est un magasin 
d’épicerie sèche situé à Candé 
et deux camions effectuant des 
livraisons à domicile. Audrey vient 
un jeudi sur deux, en semaine 
impaire, livrer les saint-georgeois.
Quel est l’objectif de Carvrac ?
Notre souhait est de contribuer à 
aller vers le zéro déchet en ayant la 
possibilité d’apporter et de réutiliser 
des contenants mais également de  
réduire le gaspillage en achetant 
des quantités adaptées .
Qu’est-ce qui vous a motivée à 
vendre en vrac ?
J’ai d’abord été cliente de Carvrac . 
Ce sont mes enfants, sensibilisés à 
la réduction des déchets par l’école 
qui m’ont poussée à chercher 
d’autre manière de consommer . 
Pour eux, acheter en vrac est 
devenu comme un jeu .  

Que proposez-vous ?
Il y a près de 250 références dans 
notre catalogue . De la farine, du 
sucre, des pâtes, mais également 
des produits plus saisonniers 
comme des chocolats pour les fêtes . 
Nous favorisons les fournisseurs 
locaux .
Comment ça fonctionne ?
Vous commandez soit directement 
avec moi soit sur le site internet . 
Nous convenons d’un lieu de 
rendez-vous : espace public, chez 
vous ou sur votre lieu de travail . 
Je récupère les bocaux et vous les 
remplis . Le règlement se fait soit 
sur le site internet soit directement .

CARVRAC
              DE L’ÉPICERIE EN VRAC

COMPLETEMENT FOOD
             UN FOOD TRUCK PLACE MONPROFIT

VIE ECONOMIQUE

la Perle rare - 40 rue nationale
Ouvertures 
Du mardi au vendredi 
et le samedi matin des semaines impaires .
réservAtiOns et infOrmAtiOns

laperlerare .coworkingfamilial@gmail .com
06 .67 .39 .50 .80

COntACt :
07 63 87 48 82 ou 06 59 27 40 02
chevalier .bessonneau@gmail .com

PlACe mOnPrOfit

Sur place ou à emporter
Mardi et mercredi soir
Vendredi midi et soir
Samedi soir
Sur le marché 
le mercredi midi
COntACt :
07 44 75 24 44

COntACt :
Audrey : 07 77 97 40 40
audrey@carvrac .com
https://www .carvrac .com
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2 MUSICIENS saint-georgeois
 à l’harmonie de Chalonnes
André JOSSIEN et Ian DAMERY, six décennies d’écart,  sont réunis par une même 
passion au sein de l’Harmonie de Chalonnes : la musique !

28

PORTRAIT

Les harmonies sont des 
ensembles d’instruments à vent 
(clarinettes, flûtes, hautbois, 
saxophones, trompettes et 
tubas) et de percussions. Ce 
sont des ensembles souvent plus 
importants que les fanfares avec 
un répertoire plus abouti, qui 
se produisent dans la rue mais 
aussi en concert. C’est au sein de 
l’Harmonie de Chalonnes que Ian 
et André se sont rencontrés.

Quelle est la place de la musique 
dans vos vies ?

Ian : J’ai commencé la clarinette à 
8 ans, voilà 4 ans . Mon professeur, 
Damien Malinge, m’a parlé de 
l’harmonie qu’il dirige . J’ai intégré 
le groupe il y a deux ans, où j’étais 
le plus jeune . La musique prend 
une grande place dans ma vie : 
entre les cours de clarinette et de 
solfège, les répétitions et le travail 
personnel, j’en fais plus de cinq 
heures toutes les semaines .

André : Aujourd’hui, je suis 
trompettiste à l’harmonie mais 
j’ai commencé par être tambour à 
8 ans . C’était dans une harmonie 
de ma région d’origine, le Pas de 
Calais . J’ai ensuite eu la chance 
de faire l’armée dans la musique 
militaire durant 16 mois . De retour 
dans le Pas de Calais, j’ai pris la 
direction des percussions ainsi 
que la présidence . Des mutations 
professionnelles m’ont emmené 
en Anjou . J’ai d’abord continué de 
jouer avec mon harmonie pendant 
dix ans, faisant la route pour aller 
répéter . Puis en 2003, je me suis 
inscrit à Chalonnes . Cette année, 
je fête mes 70 ans de musique .

Que faites-vous à l’harmonie de 
Chalonnes ?
André : Aujourd’hui nous sommes 16 
musiciens . Nous avons repris l’activité 
qui avait été très réduite durant le 
COVID . Cela a permis de construire 
une relation avec l’école de musique, 
l’EIML, aujourd’hui Le Quartet . 
Damien Malinge qui est professeur 
dans l’école, est devenu notre chef 
: il crée un véritable lien et a permis 
à 5 jeunes musiciens de l’école de 
musique d’intégrer l’harmonie .
Ian : Nous répétons tous les vendredis 
soirs de 18h30 à 20h à Chalonnes . 
Nous avons 2 ou 3 concerts chaque 
année . En 2023, nous avons joué avec 
l’harmonie de Montreuil Juigné et cela 
devrait se faire de nouveau en 2024 . 
C’est ce que j’aime dans l’harmonie : 
jouer des morceaux tous ensemble .

Comment cela se passe-t-il entre 
jeunes musiciens et plus anciens ?
André : Cela fait du bien d’avoir de 
la jeunesse qui nous rejoint . Nous 
leur donnons quelques repères, des 
conseils . Tout se passe en rigolant 
car c’est important de travailler 
dans une bonne ambiance . S’ils 
arrivent un peu réservés, les jeunes 
sont vite à l’aise et il y a une véritable 
cohésion de groupe .

Ian : Les musiciens plus expérimentés 
nous aident beaucoup, on peut 
se caler sur eux . Nous cherchons 
toujours des musiciens pour nous 
rejoindre, alors n’hésitez pas à 
venir nous voir .
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École JEAN-BAPTISTE LULLY
Les CP envoient d

u courrier
M

adam
e Bertrand est partie de l’école 

l’année dernière pour La Turballe, au 
bord de la m

er en Loire A
tlantique. 

N
ous avons com

m
encé à correspondre 

avec sa classe. N
ous avons fait une 

prem
ière lettre pour nous présenter 

et nous som
m

es allés la poster au re-
lais postal.
Bientôt une réponse !

Les CM1-CM2 n’ont pas peur du loup

Les CP-CE1 sont des poètes
N

ous avons écrit un poèm
e à la m

anière de 
Luc Bérim

ont que nous partageons avec vous.
Le dernier m

ot
Je te prom

ets qu’il n’y aura pas de m
ots roses

Il y aura des m
ots bleus

D
es m

ots orange
D

es m
ots beiges

D
es m

ots dorés , des m
ots argentés

D
es m

ots tôt, des m
ots tard
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i et des m
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e

D
es m
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ents, des m

ots num
ents

D
es m

ots teurs ; des m
ots tivés

D
es m

ots tifs ; des m
ots tus

M
ais il n’y aura pas de m

ots roses.
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i p
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